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邵阳日报讯（记者 朱杰 李

超）高考、学考、中考“三考”临近，6

月 5 日，市委副书记、市长程蓓对

“三考”考前准备工作进行了专题

调度和检查。她强调，各级各有关

部门要压紧压实责任，严谨细致做

好组考各项服务保障工作，为考生

营造安全、安静、安心的考试环

境。副市长易洪海参加。

程蓓一行先后到邵阳市第四

中学、国家教育考试邵阳市指挥中

心等处，实地查看智能安检、视频监

控及播音、司铃、考室等人员安排和

设备运行情况，听取各考点学校组

考工作情况汇报。为确保各考试科

学有序进行，我市成立“三考”工作

领导小组，制定组考方案和突发及

偶发事件处理应急预案，明确各相

关单位工作职责，全力护航考试。

程蓓强调，“三考”牵动千家万

户，是全社会关注的民生大事，各

级各相关部门要切实提高政治站

位，以对社会高度负责、对家长高

度负责、对考生高度负责的责任感

和使命感，扎实细致做好各项组考

工作。要细化工作举措，认真细致

排查风险隐患，统筹做好考场服

务、食品安全、交通疏导、噪声治

理、气象服务等工作，为考生营造

舒适的考试环境。要坚持以人为

本，密切关注考生身心健康，加强

对考生的心理疏导和人文关怀，帮

助他们缓解压力、调整心态，以良

好的精神状态迎接考试。要严肃

考风考纪，严格考务人员培训管

理，强化人防、物防、技防措施，依

法严厉打击各类舞弊行为，确保考

场秩序井然、考试公平公正。

程蓓检查“三考”考前准备工作

压 实 责 任 细 化 举 措
全力确保“三考”有序进行

邵阳日报讯（记者 刘小

幸）6 月 5 日，市人大常委会党

组书记、主任周迎春率队在市

区开展优化营商环境工作监督

交办问题整改情况专题调研。

她强调，要深入学习贯彻习近

平总书记关于优化营商环境的

重要论述，强化责任担当，扎实

推进问题整改，持续创优营商

环境。市人大常委会副主任罗

玉梅参加调研。

调研组一行先后实地走访

了市交通运输综合行政执法支

队、双清区税务局第一税务分

局、邵阳海关和邵阳顺源科技

发展有限公司，通过现场察看、

听取汇报、查阅台账等方式，详

细了解各部门、企业营商环境

问题整改情况。

周迎春强调，优化营商环

境是转变政府职能、推进“放管

服”改革的重要内容，是促进经

济社会高质量发展的重要抓

手。政府及相关职能部门要坚

持问题导向、目标导向和结果

导向，围绕市委决策部署，切实

转变服务意识和服务理念，持

续推进简政放权，提高行政审

批效率，让企业用更少的时间

跑审批、花更多精力跑市场；落

实好国家减税降费等各项惠企

政策，真心实意为市场主体办

实事、解难题，切实回应企业诉

求关切，以一流营商环境助力

邵阳经济社会高质量发展。市

人大财经委要主动加强沟通联

系，做到寓支持于监督之中，推

动营商环境持续优化。

扎实推进问题整改 持续创优营商环境
周迎春率队在市区开展优化营商环境专题调研

邵阳日报讯（记者 刘波 通
讯员 刘倩）2025 年全国高考将

于 6 月 7 日至 9 日举行。6 月 6 日，

邵阳武冈机场介绍，为保障武冈地

区考生在安静环境中专注应考，高

考期间 ，该机场将启动“静音模

式”，以精细化航空器运行管理，为

考场按下“降噪键”。

考场内的每一分钟都至关重

要，场外的“静音”就是最好的支

持。在对武冈市高考考点分布与

考试时段进行深入调研后，该机

场分析研判航班起降航线与考点

的空间关系，在高考期间（尤其在

听力考试时段），将动态优化使用

进离场程序，允许条件下最大限度

引导航班避开考点区域上空，降低

航班低空飞行对考场的噪声影响。

同时，该机场积极协调通航

单位、航空公司等单位，共同组建

“静音守护者”，严密监控飞行动

态。在高考期间，暂停考点附近

的低空通用航空飞行活动，在关

键节点对起飞航班实行地面等待

措施，最大程度做到与考试时间

“错峰出行”。

武冈机场“静音”护航高考

邵阳日报讯（记者 朱杰）6 月 5 日，

全市“五好”园区建设推进会召开，会议深

入贯彻习近平总书记关于园区建设、产业

发展的重要论述，认真落实全省产业园区

建设领导小组会议精神，通报 2024 年省

级及以上产业园区综合评价情况，研究部

署下阶段重点工作。市委副书记、市长程

蓓出席会议并讲话。

市委常委、常务副市长龚红果主持。

副市长胡小刚就园区招商引资工作作了

具体安排。会议特邀湖南省开发区协会

智库专家郭力夫老师为与会人员授课，

主题为《产业园区市场化改革的探索与

实践》。

2024 年，全市园区规模工业增加值增

速 11.4%，高于全省 1.9 个百分点。邵东

经开区获“五好”园区建设省政府大抓落

实表扬激励。在全省园区综合评价中，

邵阳经开区位列国家级园区第 4 位，邵东

经开区位列大湘西地区第 2 位，均被评为

全省“五好”园区创建工作先进园区。在

全省园区营商环境评价中，全市 11 个园

区有 8 个园区获评先进单位。武冈经开

区、洞口经开区获评省级绿色园区。今

年 1 月至 4 月，全市园区规模工业增加值

增速 11.8%。

会议强调，园区是改革开放的主抓

手、创新发展的主引擎、经济建设的主战

场，全市各级各部门要深化思想认识，着

力推动“行政思维向市场思维转变”“建设

思维向运营思维转变”“考核思维向考核

与效益思维并重转变”“碎片化、分散化规

划向系统化、集成化规划转变”“综合型管

理向专业化管理转变”，负责履职、狠抓落

实，以实事求是、久久为功的定力，上下联

动、同题共答的共识，创新创造、精准精细

的执行，全力推动“五好”园区建设。

会议要求，要强化组织领导，压实各

级各部门主体责任，凝聚起“抓园区必须

一盘棋”的强大合力，通过协同联动，高质

高效解决好影响园区高质量发展、企业生

产经营中的难点问题。要明晰发展定位，

立足全市产业布局，结合园区发展实际，

提炼出具有园区绝对发展优势的“一主”

“一特”产业，选准主攻方向，发挥链动效

应，实现全市协同发展。要深化改革，因

地制宜建立健全一套适合园区高效运行

的专业化、市场化、规范化的体制机制，真

正推动园区“瘦身强体”，把工作重心放在

产业发展、经济建设的主责主业上来。

会上，邵阳经开区作了经验介绍发

言，邵阳县高新区、新邵经开区作了书面

经验发言。与会人员围绕比干劲、比成

效、比学习展开座谈交流。

全市“五好”园区建设推进会召开

凝聚起“抓园区必须一盘棋”的强大合力

就在节日期间，中央层面深入

贯彻中央八项规定精神学习教育

工作专班、中央纪委办公厅公开通

报2起党员干部在学习教育期间违

规吃喝、严重违反中央八项规定精

神典型问题。相关问题性质极为严

重，影响极为恶劣，教训极为惨痛。

通报显示，今年 4 月，湖北省

黄冈市黄梅县、安徽省安庆市宿

松县千岭乡两地发生党员干部在

学习教育期间违规吃喝并致人死

亡的案例，引发社会广泛关注，再

次凸显出党员干部违规吃喝绝非

小事，作风建设一刻也不能松懈。

开展深入贯彻中央八项规

定精神学习教育，中央多次明确

要求推动解决违规吃喝等突出

问题，但仍有人我行我素，怀有

侥 幸 心 理 ，这 是 典 型 的 顶 风 作

案、目无法纪、不知敬畏。

违规吃喝，暴露出一些党员

干部对中央八项规定精神毫无

敬畏戒惧之心。此次通报涉及的

党员干部，一边参加学习教育，

一边却带头顶风组织和参与违

规吃喝。其中有的是值班带班领

导，有的还在党校学习，有党政

领导班子全体成员违规吃喝，有

事后还存在瞒报问题，折射出对

违规吃喝问题严重政治危害认

识不够，对中央八项规定精神置

若罔闻，责任意识之淡漠、纪法

观念之薄弱，令人警醒。

违规吃喝，暴露出一些地方和

单位对纠正歪风陋习没有一严到

底。管住一些领导干部的嘴，才会

赢得无数人民群众的心。开展学习

教育，既要“过关”，更要“过硬”。对

于吃喝歪风，必须坚持响鼓重锤、

猛击一掌，要层层压实责任，强化

制度执行，真正形成严的氛围，让

中央八项规定成为实实在在的“铁

八条”。

违规吃喝，暴露出畸形的“圈

子文化”仍时有滋生。“吃老板”“吃

食堂”“吃下级”，表面上吃的是

“饭”，实际上做的是“局”，组的是

“团”。“吃什么喝什么不重要，和谁

吃喝才重要”，一场场看似普通的

饭局，背后可能隐藏着请托办事、

利益输送的勾当。必须深挖违规吃

喝背后的腐败问题，进一步纯洁党

的组织，构建亲清政商关系。

近期多地陆续通报违规吃

喝典型案例，更加凸显整治“舌

尖上的腐败”、狠刹违规吃喝之

风决不能手软，决不能松弦，必

须守牢铁规矩、硬杠杠，对顶风

违规吃喝的人和事形成强大震

慑，让党员干部受警醒、知敬畏、

守底线。

既要“过关”，更要“过硬”
新 平

新华社北京 6月 6日电 中共中央总书

记、国家主席、中央军委主席习近平 6 日在中南

海接受班禅额尔德尼·确吉杰布拜见。习近平

勉励他以十世班禅大师为楷模，努力成为佛学

造诣精深、受僧俗信众爱戴的藏传佛教活佛，在

促进民族团结、宗教和顺、西藏稳定发展进步中

作出更大贡献。

中共中央政治局常委、全国政协主席王沪

宁，中共中央政治局常委、中央办公厅主任蔡奇

陪同接受拜见。

班禅向习近平敬献哈达，介绍了他近年来

的学习工作情况。习近平对他在各方面取得的

进步表示祝贺。

习近平希望班禅继承藏传佛教爱国爱教

光荣传统，坚决维护祖国统一和民族团结。

在学业上潜心精进，不断深化宗教学修、提

高 宗 教 造 诣 ，加 强 各 方 面 知 识 的 学 习 和 掌

握。在工作上积极有为，为推动铸牢中华民

族共同体意识、系统推进我国宗教中国化、

促 进 西 藏 现 代 化 建 设 更 好 发 挥 作 用 。 在 修

养上持重善律，带头守法持戒，涵养优良品

德和高尚情操。

班禅表示，一定牢记习近平总书记谆谆教

诲，以十世班禅大师为榜样，坚定拥护中国共产

党领导、坚决维护祖国统一和民族团结。继续

精进学修，不断提高宗教学识和综合素质，为促

进民族团结进步、系统推进我国宗教中国化、促

进西藏现代化建设贡献力量。

中共中央政治局委员、中央统战部部长李

干杰参加活动。
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6 月 6 日，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平在北京中南海接受班禅额尔德

尼·确吉杰布拜见。这是班禅向习近平敬献哈达。      新华社记者 谢环驰 摄

新华社北京6月6日电 2025 年 6 月 6 日，国

家主席习近平致电卡罗尔·纳夫罗茨基，祝贺他

当选波兰共和国总统。

习近平指出，波兰是最早承认并同新中国建交

的国家之一。中波两国传统友好，互为全面战略伙

伴。建交76年来，两国坚持相互尊重、平等相待，各

领域互利合作成果丰硕。面对变乱交织的国际形

势，中国和波兰作为友好伙伴，应进一步深化政治

互信，加强战略沟通。我高度重视中波关系发展，

愿同纳夫罗茨基当选总统一道努力，推动中波全面

战略伙伴关系持续稳定发展，造福两国人民，为世

界注入更多稳定性和确定性。

习近平向波兰当选总统致贺电


